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Aprueban uso de borde costero 
para recinto portuario en Ancud 
CHILOÉ. Comunidad indígena desistió de un área que estaba solicitando como parte de un espacio 
costero marino, lo que ayudó a que la comisión regional diera el visto bueno para esta iniciativa. 

Carolina Larenas 
carolina larenasOlaestrellachiloe.cl 

a Comisión Regional de 
L Uso del Borde Costero 

(Crube) aprobó la solici- 
tud de la Empresa Portuaria 
Puerto Montt (Empormontt) 
para el uso preferentemente 
portuario de un área costera 
enlalocalidad de Lechagua en 
Ancud, conel fin decontarcon 
infraestructura que permita el 
arribo de cruceros. 

Una vez quese complete la 
construcción del Puente Cha- 

caoseestima queel30% de las 
naves que hoy llegan hasta 
Puerto Monttno podrán hacer- 
lo debido a su tamaño, por lo 
quela empresa analizó la posi- 
bilidad de contar con otro lu- 
gar y Ancud resultó ser el que 
tiene las mejores condiciones 
paraello. 

Es por eso que en la prime- 
ra reunión del año del Crubc, 
queserealizó en losúltimos dí- 
as, fue analizada y aprobadala 
solicitud realizada por Empor- 
'montt para contar con este ti- 
po de infraestructura enla zo- 
na. Clave para lograr este 
acuerdo de la comisión fue el 
desestimiento que la comuni- 
dad indígena Newen Mapurea- 
lizó una zona de 113 hectáreas, 
en el marco dela tramitación 
de un Espacio Costero Marino 
de los Pueblos Originarios 
(Ecmpo) denominado Chaicu- 
ra. Como parte dela discusión 
de la comisión en la capital re- 
gional, la representante de la 
comunidad indígena, Olaya 
Huenchor, indicó que “tene- 
mosel agrado de estar acá, en- 
tregamosel documento (deses- 
timiento) en mano en la Sub- 
pesca (Subsecretaría de Pesca 
y Acuicultura) en Puerto Montt 

y queremos pedir el apoyo pa- 
ra que nosotros como Ancud 
tengamos algo grande, así es 
queles pido se saque el estig- 
ma que las comunidades indí- 
genassomos todas malas”. 

Además, la dirigenta afir- 
mó que “acá estamos dando la 
cara, trabajando con el alcalde 
(Andrés Ojeda) y con el gober- 
nador (Alejandro Santana) de 
la mano y creo que vamos alo- 
grar grandes cosas y sigamos 
trabajando para un bien co- 
re Según seindicóen lase- 
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sión dela comisión, la misma 
mañana de la reunión la comu- 
nidad indígena entregó el do- 
cumento en la unidad regional 
dela Subpesca para solicitarla 
desafectación de esa zona enla 
solicitud de Ecmpo que están 
tramitando. 

La última vez que la Comi- 
sión Regional de Uso del Borde 
Costero se pronunció sobre 
una solicitud de uso preferen- 
temente portuario fueen 2011, 
comoseadaró enladiscusión, 
en la que también se dilucidó 
que la utilización del espacio 
será solo para la recepción de 
cruceros, ya que también se 
pensaba que a futuro podría 
usarse para carga y descarga. 

En este sentido, Andrés 
Ojeda (indep), alcalde de An- 
cud, mencionó durante la se- 
sión que “acá tenemos un te- 
ma, si bien la comunidad está 
de acuerdo en que se genere 
esta infraestructura de uso ex- 
clusivo de cruceros, pero acá 
dice una etapa más amplia de 
cargay descargay enesonoes- 
tamos de acuerdo y eso debe 
quedar estipulado, al menos 
eneste espacio”. 

A su vez, Jean Paul Joua- 
net, representante de Empor- 
montt, en la sesión afirmó que 
“lo hemos conversado con el 
alcalde, conlacomunidad, he- 
mos tenido reuniones y deja- 
mos claro que lo que tenemos 
es que se construya infraes- 
tructura para recibir cruceros, 
lo que se quiere hacer es una 
infraestructura liviana para re- 
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“Les pido quese sa- 
quen el estigma que 
las comunidades indí- 
genas somos todas 
malas”. 

Olaya Huenchor 
representante de la comunidad 

Newen Mapu de Ancud 

cibir cruceros, no tiene otra fi- 
nalidad”. 

Enla instancia también in- 
tervinoel seremi de Transpor- 
tes y Telecomunicaciones, Pa- 
blo Joost, quien comentó que 
“lo que se busca con esto es 
mantener el atractivo de la re- 
gión para quese siga explotan- 
do ese factor productivo y 
mantener la captura de esa de- 
manda”. 

Tras las aclaraciones delas 
dudas, se realizó la votación 
delquinto y último punto dela 
tabla que correspondía al pro- 
yecto de Ancud, el que final- 
mente fue aprobado. Inicial- 
mente, la iniciativa propone 
para el terminal de cruceros 
una plataforma de carga de70 
por30 metros, postes de ama- 
rre, duques dealba y un puen- 
tedeacceso. 

Marcelo Malagueño, dele- 
gado presidencial provincial, 
quien formó parte de la reu- 
nión de la comisión, sostuvo 
que “lo más relevante para la 
provincia fue un proyecto par- 
ticular que tiene que ver conel 
desarrollo turístico a través de 
la industria de cruceros y que 
seaprobó”. 

    A PRINCIPIOS DE MARZO LLEGÓ A LA BAHÍA DE ANCUD EL CRUCERO HANSEATIC NATURE, PONIENDO A PRUEBA LA LOGÍSTICA DE LA COMUNA. 

Junto con ello, relató que 
“ahí destacar el trabajo entre 
Empormontt, el municipio y 
las comunidades que desafec- 
taron un área de una Ecmpo 
que estaba siendo solicitada 
para permitir la recalada de 
cruceros en Ancud. Esta es una 
inversión que está planeando 
hacer Empormontt y que im- 
plicaría un tremendo desarro- 
lo turístico paraa comuna de 
Ancud y la provincia, ya que 
podrían llegar aquellos cruce- 
ros que porlaalturano podrán 
pasar bajo el Puente Chacao”. 

GOBERNADOR 

Del mismo modo, el gobemna- 
dor Alejandro Santana (RN) 
puntualizó que “fue una reu- 
nión positiva porque hemossi- 
do capaces de aprobar las ini- 
ciativas donde hay consenso y 
un consenso para desarrollar 
nuestroterritorio. Creo que las 
señales que han existido son 
las correctas: miraruna región 
que prospere, dondeel diálogo 
prevalezcay, obviamente, tam- 
bién hemos comprometido al- 
gunas mesas de trabajo para ir 
subsanando algunos temas 
que están pendientes”. 

El chilote agregó que “creo 
queladisposiciónesla caradel 
éxito, cuando existen barreras 
legales o de permisología es 
importante el diálogo y los 
acuerdos, y espero ser capaz 
de convocar y que el diálogo, 
los acuerdos y una mirada de 
futuro estén permanentemen- 
te presentes en estas convoca- 

MUNICIPALIDAD DE ANCUD- 

torias”. 

Por su parte, Alejandro 
Montaña, secretario técnico de 

la Crubc, expresóque “muy sa- 
tisfecho de lo realizado, se re- 
frendó todo lo que habíamos 
trabajadoen la secretaría técni- 
ca, respecto alo quesetrató en 
cada uno de los puntos que se 
aprobaron o se rechazaron y 
también por el alto cuórum 
que tuvo esta reunión 50 per- 
sonas de 55”. 

Igualmente, eljefe dela Di- 
visión de Planificación del Go- 
bierno Regional, explicó que 
“se abren nuevos desafíos so- 
bre cómo podemos ir alcan- 
zando acuerdos sobre lo quese 
planteó por algunos integran- 
tes de la comisión para ir solu- 
cionando nudos, pero esto se 
hace con acuerdos, con diálo- 
gos, como se demostró en el 
punto de Empormontt donde 
con acuerdo con los pueblos 
originarios y otros incumben- 
teslo logró avanzar en un pro- 
yecto que es importante para 
la provincia de Chiloé”. 

Para octubre del 2028 está 
considerada la puesta en mar- 
cha del Puente Chacao, pro- 
yecto que actualmente está en 
construcción con un avance de 

un poco más de 50% y una vez 
queesté terminado dificultaría 
el paso de las grandes naves 
que en el último tiempo están 
llegando a la zona, por lo que 
es clave contar con una alter- 

nativa para seguir siendo un 
destino de este tipo de 
turismo. 103   

  

Por mar bomberos 
viajan a combatir 
un incendio en 
laisla Maillen 

'e Una nueva emergencia rela- 

cionada con el fuegoseregistró 
la tarde de ayer en la isla Mai- 
llen, la cual generó pérdidasto- 
talesen una vivienda. Elincen- 
dio se produjo en una casa de 
dos pisos de madera, emplaza- 
da en el sector Surgidero, in- 
mueble queardió enlibrecom: 
bustión hasta quedar envuelto 
totalmente por las llamas. 

Debidoala característica in- 
sular de la emergencia, Sena- 
pred Los Lagos coordinó conla 
Armadaeltraslado de los Bom: 
beros, considerando que el 
puerto se encuentra cerrado 
por las actuales condiciones 
meteorológicas. De tal manera, 
unidades bomberiles de la Pri- 
mera, Segunda, Cuarta y Sexta 
Compañías llegaron hasta el 
muelle dela Gobernación Marí- 
tima de Puerto Montt, para 
concretar el viaje hastaisla Mai- 
llen. Se trata de un territoriois- 
leño que viene evidenciando 
desde hace mucho tiempo la 
necesidad de contar con una 
brigada que pueda dar aten- 
ción inicial a los incendios, ya 
que la llegada de Bomberos 
desde Puerto Montt implica 
tiempo valioso. cg 

Un temblor de 4,2 
grados se sintió en 
Fresia: reportaron 
fuertes ruidos 

eUn sismo de magnitud local 
4,2sesintió durante la mañana 
deayer viernes 2 de mayo en la 
comuna de Fresia, segúninfor- 
mó el Centro Sismológico Na- 

cional (CSN) de la Universidad 
de Chile. 

Elmovimiento telúrico ocu- 
rrió alas 06:46 horas y su epi- 
centro se localizó 30 kilómetros 

al oeste de Fresia, a 41 kilóme- 

tros de profundidad. 
Según reportaron habitan- 

tes de distintos sectores de la 

comuna, el sismo fue acompa- 
ñado por un fuerteruido y tam- 
bién se percibió en varias 
comunas de la Región de Los 
Lagos. os 
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